
L’espérance d’Anne-Marie
Chaque semaine, nous avons demandé à des paroissiens de nous partager leur 

espérance : quelles sont leur raison d’espérer ? Quels signes d’espérance voient-ils ?

« L’Espérance !

Que tous les gens de ma famille, du 

monde soient heureux…savoir s’accueillir 

même par un simple bonjour.

J’espère et je crois un monde dans la vie 

qui vient rempli de bonheur, être heureuse 

plus tard. Mon amie décédée je l’envie, 

elle est heureuse je le pense et je le crois.

Priez, priez, priez la vierge, Saint Bernard, 

Sainte Thérèse, tous les saints…

Je trouve que le monde d’aujourd’hui est 

malheureux, les personnes ne se 

raccrochent pas à l’essentiel, le monde 

trop terre à terre. Quand le moment 

viendra du départ j’ouvrirais mes bras à 

tous ceux qui m’accueillerons.

Dans ma vie aidez selon ce que je peux 

au quotidien…en attendant !

Dans ma paroisse, heureuse de 

participer aux célébrations et de pouvoir 

communier, j’apprécie la présence d’un 

prêtre c’est plus solennel, plus 

d’intériorité, on prie pour tous, 

l’impression d’être près du BON Dieu. 

Sinon je prends mon chapelet, çà me 

donne le sentiment d’être avec ceux qui 

sont partis, et demain je pense que je 

serais heureuse avec eux, unie tous 

ensemble dans l’amour, comme sur terre 

un bonheur pour tous. 

Dieu ne trompe pas. 

Anne-Marie a 92 ans. Elle habite à l’EHPAD de Jallais. 

Voici le témoignage que nous avons recueillis en 

discutant avec elle…
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Pour que grandisse
l’Espérance !

SEMAINE 1
Les raisons 

de notre espérance



Ce que nous dit le pape François

« Je crois à la vie éternelle » , 

ainsi professe notre foi. L’espérance 

chrétienne trouve dans ces mots un 

pilier fondamental. Elle est en effet la 

vertu théologale par laquelle nous 

désirons comme bonheur la Vie 

éternelle. 
 

Le Concile œcuménique Vatican II 

affirme: « Lorsque manquent le 

support divin et l’espérance de la vie 

éternelle, la dignité de l’homme subit 

une très grave blessure, comme on le 

voit souvent aujourd’hui, et l’énigme 

de la vie et de la mort, de la faute et 

de la souffrance reste sans solution. 

Ainsi, trop souvent, les hommes 

s’abîment dans le désespoir». 

Extrait de la bulle d’Indiction  L’espérance ne déçoit pas, n°19-21

L’Espérance dans la bible

Pour réfléchir tout seul ou à plusieurs

Nous, en revanche, en vertu de l’espérance dans laquelle nous avons été sauvés, 

en regardant le temps qui passe, nous avons la certitude que l’histoire de 

l’humanité, et celle de chacun, ne se dirige pas vers une impasse ou un abîme 

obscur, mais qu’elle s’oriente vers la rencontre avec le Seigneur de gloire. 

Vivons donc dans l’attente de son retour et dans l’espérance de vivre pour 

toujours en Lui. 

Jésus mort et ressuscité est le cœur de notre foi. Le Christ (…) a traversé le 

drame de la mort pour nous. L’espérance chrétienne consiste précisément en 

ceci : face à la mort, où tout semble finir, nous recevons la certitude que, grâce 

au Christ, par sa grâce qui nous est communiquée dans le Baptême, « la vie n’est 

pas détruite, elle est transformée » pour toujours. 

Et si devant la mort , séparation douloureuse qui nous oblige à quitter nos 

affections les plus chères, aucune rhétorique n’est permise, le Jubilé nous offrira 

l’occasion de redécouvrir, avec immense gratitude, le don de cette vie nouvelle 

reçue dans le Baptême, capable de transfigurer le drame. 

Toutes les belles histoires de la Bible commencent par une promesse de Dieu : 

promesse de vie pour Adam, promesse d’une patrie et d’une descendance pour 

Abraham, promesse d’une libération pour Moïse, et d’un Sauveur pour Marie. La 

Bible est le recueil des promesses de Dieu. Dieu est fidèle et tient ses 

promesses, c’est le fond de l’espérance biblique.

1. Qu’est-ce qui me touche, me parle, dans ce que dit le pape, la bible, le témoin ?

2. En quoi la foi en la vie éternelle peut nous aider dans les moments difficiles pour 

garder l’espérance ?

3. Dans la vie, on voit facilement les problèmes. Mais pour voir les petites flammes 

d’espérance, il faut réfléchir, se poser… Dans ma vie en ce moment, quel petit signe 

d’espérance je peux repérer ?

Saint Paul, dans la lettre aux 

Hébreux, explique comment 

Jésus réalise les promesses de 

Dieu. Jésus est le premier de 

cordée qui a traversé la mort 

pour parvenir auprès de Dieu. 

Dans la tempête, l’ancre 

maintient solide, sur place

Jésus a planté l’ancre de l’espérance dans le cœur de Dieu 

(He6,19). C’est là que nous sommes ancrés, arrimés. Le 

monde est en marche vers les bras ouverts de Dieu. Depuis 

que Jésus a ouvert les bras sur la croix, il ne les a jamais 

refermés. Les promesses que Dieu nous fait, il les fait sur sa 

propre tête, en engageant son propre fils. 

Une action concrète cette semaine
Le carême est une marche vers Pâques, la célébration de la résurrection de Jésus et la 

fête de notre propre résurrection à venir. Pendant ce carême, je mets dans ma maison 

une bougie que j’allume chaque jour pour un temps de prière : elle est la petite flamme, 

le signe de la promesse de la résurrection, cette espérance à laquelle je peux ancrer ma 

vie. 


